
О б я з а т е л ь с т в а  в ы п о л н е н ы
Трудящиеся Горьковской области, претворяя в жизнь 

решения X X I I I  съезда КПСС, на основе широко раз - 
вернувшегося социалистического соревнования в честь 
50-летия Великой Октябрьской социалистической ре
волюции успешно выполнили обязательства юбилейно
го года.

Промышленные предприятия Горьковской области
25 декабря выполнили государственный план 1967 го - 
да по общему объему производства и важнейшим ви

дам продукции. Сверх годового плана народному хозяй
ству страны будет выдано промышленной продукции 
на десятки миллионов рублей.

За 11 месяцев произведено сверх плана десятки ты
сяч тонн стали, проната, много химического оборудова
ния, минеральных удобрений, 2700 тонн бумаги, 24 
тыс. кубометров железобетонных изделий, 170 тыс. 
кв. м. стекла оконного, 4 тыс, шт. стиральных машин, 
150 тыс, пар кожаной обуви.

В текущем году рост объема производства по срав
нению с прошлым годом составил 9,8 процента, произ
водительность труда выросла на 6,9 процента.

За 10 месяцев текущего года получена экономия от 
снижения себестоимости выпущенной товарной продук
ции против плана на 31 млн. руб. По сравнению с про
шлым годом сумма полученной промышленными пред» 
приятиями прибыли выросла на 18 процентов,

Пролет арии всех  стран.  < оегин ui irrn г>1
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ОРГАН НАВАШИНСКОГО РАЙОННОГО КОМИТЕТА КПСС 
И РАЙОННОГО СОВЕТА Д ЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Решение
о проведении 
выборов по 

Ленинскому 
избирательному 

округу № 3 
по выборам 

в Навашинскин 
районный Совет 

депутатов 
трудящихся

В связи с выбытием депу
тата по Ленинскому избира
тельному округу №3 по выбо
рам в Навашинский районный 
Совет депутатов трудящихся 
исполком районного Совета 
депутатов трудящихся решил : 

В соответствии со статьей 
128 «Положения о выборах в 
краевые, областные, окруж
ные, районные, городские, 
сельские и поселковые Советы 
депутатов трудящихся РСФСР» 
назначить выборы по Ленинс
кому избирательному округу 
№3 в Навашинский районный 
Совет депутатов трудящихся 
на воскресенье 7 января 1968 
года,

Ю. ДОМНИН, 
заместитель председателя 

исполкома райсовета.
Т. МУКИНА, 

секретарь исполкома 
райсовета.

Декабрь остался позади
В социалистическом сорев

новании, развернувшемся за 
достойную встречу 100-летия 
со дня рождения В. И. Ленина, 
неплохих успехов добивается 
бригада сварщиков, возглав - 
ляемая 3. И. Маркиной- Про
изводственную программу юби
лейного года Советской власти 
она завершила почти на три 
месяца раньше срока.

И сейчас все сварочные ра - 
боты трудолюбивые судострои
тели выполняют с опережени
ем графика. По-прежнему 
ежедневно они на 20-40 про
центов делают больше сменно
го задания. Качество произво
димых ими операций соответ - 
ствует требованиям техноло

гического процесса. Борясь за 
звание «Бригада коммунисти - 
ческого труда», члены этого 
коллектива руководствуются 
девизом: «Рабочая совесть— 
лучший контролер!».

Бригадир Зоя Ивановна 
Маркина служит примером для 
своих подчиненных. Ее бога - 
тый опыт перенимают молодые 
производственники, такие, как 
Зоя Русакова и другие.

Итак, давно остался позади 
декабрь. Трудовая жизнь бри - 
гады В. И. Маркиной означе
на нынче мартом третьего го - 
да пятилетки-

П. ГАРЮТКИН, 
старший нормировщик цеха 

СК-2 завода «Ока».

Рапортуют автотранспортники
Коллектив Навашинского автотранспортного пред

приятия план автоперевозок 1967 года в приведен
ных тонно-километрах выполнил досрочно, 25 де
кабря, на 100,6 процента.

П. Б У Л А Н О В , 
директор А ТП .

В . КЛ У С О В. 
секретарь парторганизации.

С. П О К РО ВС К И Й , 
председатель месткома.

Победители 
смотра-конкурса

За последнее время в ряде 
колхозов заметно больше ста - 
ло уделяться внимания усло
виям труда и отдыха животно
водов. На колхозных усадьбах, 
при крупных фермах построй - 
ны добротные дома животново
дов, красные уголки. Здесь 
сосредоточена культурно-мас
совая работа.

В юбилейном году был про - 
веден смотр-конкурс на луч
шую работу и оформление наг
лядной агитации в домах жи
вотноводов и красных угол

ках- На днях организационный 
комитет по проведению смотра- 
конкурса подвел итоги и приз
нал победителями в смотре- 
конкурсе дома животноводов 
при Роговской и Валтовской 
фермах совхоза «Кулебакс
кий», Ефановского и Поздня
ковского колхозов.

Совместным решением бюро 
РК КПСС и исполкома райсо
вета победители конкурса наг
раждены Почетными грамотами 
и денежными премиями,

В
за экономию горючего

2549 литров бензина сэко
номил в юбилейном году шо
фер М. П. Кочетков, участвую
щий, как и многие другие во
дители автотранспортного 
предприятия, в борьбе за эко
номию горюче-смазочных ма
териалов. На сбереженном 
топливе шофер может рабо
тать не менее двух месяцев и 
проехать на своем «ГАЗ-51» 
свыше 10 тысяч километров. 
Шофер Кочетков — один из 
передовиков предприятия.

Ф. ГУДКОВ,
старший экономист АТП.

Трудовая победа 
с и л и к а т ч и к о в

— Юбилейный год пяти
десятилетия Советской вла
сти был для нас годом на
ибольшего взлета за всю 
историю завода, — говорит 
директор завода стройма
териалов № 7 Александр 
Иванович Самарин.

Он называет несколько 
цифр, характеризующих 
деятельность коллектива. 
Годовой план по выпуску 
валовой продукции завод 
завершил 20 декабря, про
изводству силикатного 
кирпича — 23 декабря, а 
слюды еще раньше— 29 но
ября. Радостные итоги! До 
конца года силикатчики 
дадут стране сверх зада
ния еще два миллиона 
штук кирпича, две тонны 
слюды. •

Коллектив цеха сили
катного кирпича, возглав
ляемого опытным мастером 
своего дела Иваном Гера
симовичем Воховым, увели
чил в этом году выпуск ва
жного строительного мате
риала по сравнению с 1966 
годом на десять с полови
ной миллионов штук, или 
на 16 процентов. На две 
тонны увеличилось произ
водство слюды.

— Повышение производи
тельности труда, внедре
ние новой техники и техно
логии—вот что решило ус
пех, — рассказывает на
чальник планового отдела 
завода Василий Василье
вич Пименов.

Вот хотя бы такой при
мер.

Для производства сили
катного кирпича требуется 
большое количество песка. 
Раньше завод работал на 
природном рядовом песке. 
Приходилось много време
ни и средств тратить на 
его очистку. В этом году 
было решено перевести 
производство кирпича на 
гидронамывной песок. Зе
мляными снарядами намы
ваются карты высотой 10- 
12 метров. Получается чи
стый, однородный песок. 
Поступление по графику 
высококачественного сырья 
дало возможность нала
дить ритмичную работу 
завода, улучшить качество 
кирпича.

Председатель завкома 
Вера Андреевна Сафонова 
с гордостью рассказывает 
о людях своего завода.

В цехе слюды трудятся 
четыре бригады коммунис
тического труда—Валенти
ны Штыревой, Валентины 
Фурсовой, Галины Левиной, 
Александры Баулиной. На 
предприятии они в числе

первых включились в со
ревнование за звание 
бригад имени 50-летия Ве
ликого ОктяЗря и завоева
ли его. А цеху присвоено 
звание коллектива комму
нистического труда.

Вот и ныне передовые 
бригады Штыревой, Фурсо
вой, Левиной, Баулиной 
взяли повышенные социа
листические обязательства 
в честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.

В шумном цехе силикат
ного кирпича нас встретил 
мастер смены, (Зн же парт
орг Василий Семенович 
Смолков.

—Наш коллектив гор
дится своими лучшими 
звеньями Екатерины Шев
цовой, Антонины Шамши
ной, работающих на прес
сах, бригадой заготовите
лей массы для кирпича Та
мары Смирновой,—говорит 
Василий Семенович. Смена 
добивается выпуска про
дукции высокого качества.

Есть в звене Антонины 
Шамшиной работница Вера 
Рассадина. Она овладела 
профессией прессовщицы 
всего за неделю. Из меся
ца в месяц перевыполняет 
нормы.

Коллектив завода строй
материалов успешно завер
шает 1967 год. Еще более 
широкие горизонты откры
ваются перед предприятием 
в новом, 1968 году. В 
третьем году пятилетки си
ликатчикам предстоит дать 
стране 84 миллиона штук 
кирпича—на 9,4 миллиона 
больше, чем в юбилейном 
году. ,

Чюбы справиться с этим 
ответственным заданием, 
рабочим и инженерно-тех
ническим работникам пред
приятия надо немало по
трудиться. Коллектив заво
да живет планами 1968 
года. Инженерно-техниче
ская и рационализаторская 
мысль работает над тем, 
чтобы механизировать съем 
кирпича — сырца с прес
сов и укладку его на за
парочные вагонетки— один 
из трудоемких процессов на 
предприятии. Разработано 
много других ценных меро
приятий.

..Шумят машины и ме
ханизмы в цехах завода. 
Коллектив готовится еще 
лучше трудиться в третьем 
году пятилетки, ознамено
вать достойными делами 
100-летие со дня рождения 
гения человечества' В. И. 
Ленина.

Н. И С А ЕВ .
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Партийная жизнь Технический прогресс
Современный уровень про

мышленного производства не
мыслим без постоянного со
верш енствования технологи
ческих процессов, без внедре
ния новой техники, без неус
танной борьбы за технический 
прогресс. Большая роль в этом 
деле принадлежит коммуни
стам. Поэтому на повестку 
д'.'я партийного собрания с у 
достроительного завода вы не
сен вопрос «Борьба за техни
ческий прогресс— дело каждо
го члена КПСС». С докладом 
на собрании выступил секре
тарь парткома завода тов. 
Смирнов А. И.

Докладчик отметил, что 
партийными организациями . 
всем коллективом судострои-
ч елей проведена значитель - 
ная работа по внедрению в 
производство всего нового, 
'бредового, что способство
вало повышению экономичес
ких показателей в работе. 
Так, внедрены масштабная 
разбивка корпуса судна на 
плазе, ф отопйекционная раз- 
летка листовой стали, высоко
производительные газореза- 
ю льные машины, освоена об
стройка судовых помещений 
щитами, облицованными нови- 
'.олом, внедрен метод изготов
ления труб судовых систем 
к  т р у б о п р о в о д о в  по 
’■ ехнологическим к а р т а м  
без снятия шаблонов с места.

Во внедрении всех техниче
ских новшеств активное уч а 
стие принимали. коммунисты 
цехов. Это способствовало у с 
пешному выполнению государ
ственного плана 11 месяцев 
текущ его года,.

Вместе с тем и докладчик и 
ш ступ авш и е в прениях ком
мунисте! отмечали, что в ра
боте Партийной организации 
гавода, первичных организа
ций цехов и отделов имеется 
ъяд сущ ественных недостат
ков. Организационная и поли-
ч ико-массовая работа недос- 
чаточно полно отражает ос
новные направления в д е л е .

дело каждого
дальнейшего повышения эф
фективности производства, 
широкого внедрения новой те 
хники и передовой техноло
гии. Освоение новой техники 
на заводе ведется медленно, с 
отставанием от намеченных 
сроков. Достаточно сказать, 
что из намеченных по плану 
58  организационно -техничес
ких мероприятий цехами и от
делами выполнены только 15.

О том, какую  экономию де
нежных средств и материалов 
дает внедрение нового, пере
дового, сказал в своем вы сту
плении секретарь парторга
низации цеха СК-3 А. И Со
колов.

— Года, три назад, — говорит 
он,— было несколько проектов 
постоянных металлических ле
сов, но не хватало смелости 
и желания для их внедрения. 
В 1 9 67  году перед коллекти
вом цеха была поставлена за
дача о немедленном внедре
нии штатных металлических 
лесов и она была выполнена.

'—На днях мы получили 
данные от бухгалтерии,—  го
ворит далее тов. Соколов.— 
Экономия пиломатериалов в 
год составляет 120  кубомет
ров, высвободились 5 судо
вых плотников, что дает эко
номию 5 1 8 0  рублей. Кроме 
того, если раньше мы всегда 
имели перерасход по цеховым 
расходам, то в этом году уло
жились в план.

Коммунист тов. Ланаев Л.Е. 
обратил серьезное внимание 
на то, что ОКС завода срывает 
ввод в действие первой оче
реди объекта. Он призвал 
всех коммунистов, всю пар
тийную организацию не вы п у
скать из-под своего контроля 
строительство объекта,

Секретарь парторганизации 
ОГТ тов. Шубин -к. И. рас
сказал о том, к ак  коммунисты 
отдела осуществляли контроль 
за внедрением новой техники.
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За рубежом

В  С о ц и а л и с т и ч е с к о й  
Ю го с л а в и и  с о з д а н ы  в се  
у с л о в и я  д л я  п о л у ч е н и я  
г р а ж д а н а м и  о б р а зо в а  - 
н и я  и  п о в ы ш е н и я  к в а л и 
ф и к а ц и и . Е ж е го д н о  со тн и  
т ы с я ч  у ч а щ и х с я  з а к а н ч и 
в а ю т  о б щ е о б р а зо в а т е л ь 
н ы е  и с п е ц и а л ь н ы е  ш к о 
л ы , д е с я т к и  т ы с я ч  к в а л и  -

ф и ц и р о в а н н ы х  с п е ц и а  -  
л и с то в  в ы х о д я т  и з  с т е н  
в ы с ш и х  у ч е б н ы х  з а в е д е 
н и й .

Н а с н и м к е : п р а к т и ч е с 
к и е  з а н я т и я  в  Б е л г р а д с 
к о м  х и м и к о  - т е х н о л о ги 
ч е с к о м  т е х н и к у м е  ..

Ф о то  Т А Н Ю Г — Т А С С .

Вместе с тем он отметил, что 
внедрение ряда мероприятий, 
заимствованных из материа
лов научно-технической ин
формации, затяги вается на 2-3 
года. В результате бывают 
случаи, что когда изготовят 
новую оснастку, она стано
вится уж е  устаревш ей.

В прениях по докладу вы 
ступили такж е коммунисты 
тт. Кочетков Л. Е., Терешкин 
Н. Ф.? Любимов Г. П., Медве
дев В. П., Максимов В. В., 
Кадомкин А. В., Волков С. П.

Партийное собрание приня
ло постановление, в котором 
считает выполнение планов 
технического прогресса и но
вой техники, совершенство
вания технологии и организа
ции. производства важнейшей 
задачей всей партийной орга
низации завода. Решено до
биться такого положения, что
бы борьба за технический про
гресс завода стала заботой ка- 
ждогр члена КПСС,, каждого 
работника предприятия.

М. ГУНДОРОВ.

Пулавский азотный комби
нат— крупнейший в Европе. 
На площади более 430 гекта - 
ров трудом и волей многих 
тысяч польских инженеров, 
техников, рабочих всего за 
пять лет воздвигнуты сталь
ные конструкции, бетонные 
стены производственных це
хов, гигантские резервуары, 
168-метровая труба, огромная 
теплоэлектроцентраль. Ком
бинат ежегодно дает 2 мил
лиона тонн азотных удобрений. 
Основным сырьем для их про
изводства служит советский 
газ, бесперебойно поступаю - 
щий сюда по газопроводу из 
Западной Украины, С первого 
дня строительства и до сих 
пор над этой «фабрикой уро
жаев» шефствует Союз социа 
листической молодежи Поль
ши.

На снимке: серебром и 
сталью сверкают в лучах солн
ца причудливо изогнутые ги
гантские трубы.

Фотохроника ТАСС.

Учись хозяйствовать НЯ ПУТИ
Ефановские земледельцы успешно заверша

ют юбилейный год. Об этом рассказал в своем 
выступлении на партийно-хозяйственном активе 
и на страницах нашей газеты в статье ,.Успехи 
радуют, планы нацеливают" секретарь парторга
низации колхоза А. В. Сперанский. Он привел 
ряд интересных цифр и фактов, рассказывающих 
о росте сельскохозяйственного производства. Се
годня мы продолжаем разговор о делах Ефанов- 
ского колхоза. В статье „На пути к хозрасчету1* 
расскажем о том, как и благодаря чему колхоз до
бился некоторого успеха в деле укрепления своей 
экономики.

Немного сравнений
Беседуем о колхозных де

лах, о дальнейшей перспек
тиве хозяйства. Председа
тель сельхозартели Н. А. Ма
рин немногословен, но точен 
в своих выражениях.

— Дальнейший путь разви
тия колхоза — это внед
рение хозрасчета, — говорит 
он,—Раньше мы не могли пе
рейти на хозрасчет, не было 
условий. Сейчас они есть. 
Руководство колхоза проде
лало в этом направлении оп
ределенную работу. Скажу 
прямо, что юбилейный год 
был годом подготовительной 
работы для перехода: на хоз
расчет.

Это действительно так. 
Ефановский колхоз добился 
успехов в деле повышения 
производства продукции и 
снижения ее себестоимости. 
А достигнуто это благодаря 
хорошо поставленной эконо
мической работе в сельхозар

тели. Руководители колхоза 
научились правильно анализи
ровать успехи, достигнутые 
хозяйством, и недостатки, до
пущенные в работе.

Вот наглядный пример. Под
водя итоги 1966 года, прав
ление колхоза задумалось над 
вопросом, почему высока себе
стоимость молока? Планирова
ли затратить на производство 
одного центнера продукции 
15 рублей, а затратили 21 
рубль 60 копеек.

Ответ дало бюро экономи
ческого анализа.

— Нам дорого обошлись 
грубые корма и силос,— заме
тил агроном колхоза А. В. 
Сперанский.

— У нас низко качество ре
ализуемого молока,— сказала 
зоотехник Т. А. Чурдалева.

— И низка продуктивность 
Коров,— заключил бухгалтер 
И. К . Родионов.

Эти выводы были занесены 
в протокол заседания бюро 
экономического анализа и на

их основании были приняты 
практические меры по сниже
нию себестоимости молока.

В целях снижения затрат 
на производство силоса было 
организовано механизирован
ное звено но выращиванию 
кормовых культур. На 50 
процентов была механизиро
вана уборка лугов. В резуль
тате себестоимость силоса и 
сена получена ниже плано
вой.

О качестве молока, прода
ваемого государству, можно 
сказать следующее,.* За каж
дую декаду колхоз получает 
надбавку в размере 10 руб
лей. А раньше он получал 
убыток за счет повышенной 
кислотности и механической 
загрязненности молока.

За счет хорошего кормления 
скота и надлежащего ухода 
за ним возросла продуктив
ность. За И  месяцев получе
но от каждой коровы по 1821 
килограмму молока, или на 
334 килограмма больше, чем 
за этот же период прошлого 
года. Это большой сдвиг.

Благодаря принятым мерам 
себестоимость одного центнера 
молока значительно снизилась. 
Она не выше плановой, так 
показывают предварительные 
подсчеты.

Снижение себестоимости и 
повышение товарности про
дукции растениеводства и 
животноводства способствова
ло росту денежного дохода 
колхоза! Если за весь 1966

Сверх плана  —  на сотни рублей
Высокая производитель • 

ность труда отличает штам
повщиков кузнечно ■прессово
го цеха завода «Ока» Ивана 
Васильевича Цепова и Генна
дия Гундорова, работающих на 
четырехсоттонном прессе. 
Каждый день — 140-150 про
центов к заданному, что сос

тавляет 300-400 дополнитель
но изготовленных деталей высо 
кого качества, А ежемесячно 
они выпускают сверхплановой 
продукции не на одну сотню 
рублей .

Оба успешно борются за 
звание ударников коммунис
тического труда. И. В. Цепов

и Г. Гундоров взяли на себя 
повышенные обязательства 
на 1968 год, а также на пя
тилетку, Их отличные пока
затели позволяют надеяться, 
что штамповщики добьются 
намеченного.

Г, ЛЫКОВ, 
мастер прессового участка.
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В о п р е к и  т р у д н о с т я м
Обеденный перерыв кон

чился, На повестке проф
союзного собрания цеха 
СК-4 оставался еще один 
вопрос: «Вручение свиде
тельств ударникам комму
нистического труда».

—Можно на местах, на 
участках, вручить,— ска
зал вдруг кто-то из рабо
чих,— А сейчас работать 
пора.

II его поддержали. Все 
понимали, что если десят
ки человек не приступят 
к работе хотя бы еще пол
часа, то заметно затормо
зится производственный 
график. А он предстоял 
быть напряженным. В де
кабре требовалось навер
стать все, что упущено в 
предыдущих месяцах, осо
бенно с выпуском товар
ной продукции. Заказов 
скопилось много. Боль

шинство из них нужно бы
ло сдать в конце четвер
того квартала.

Сознавая это, дружно 
взялись за дело обладате
ли памятного заводского 
знамени. Рабочих всех 
профессий руководство це
ха расставило так, чтобы 
участки работали ритмич
но. В помощь машинному, 
где старшим мастером 
Н. В. Воскресенский, вы
делили людей с участка 
предварительной сборки во 
главе с В. Н. Есиным. Си; 
лы корпусников распреде
лили с учетом того, чтобы 
они без задержек сдавали 
под окраску изготовлен
ную продукцию. На каж
дый день было спланиро
вано конкретное, задание. 
Ежесуточно контролирова
лось поступление изделий 
с судомеханического и ку

знечно-прессового цехов.
•—Слов нет, — говорит 

начальник цеха В. М. 
Кленов,—в текущем меся
це мы, как никогда рань
ше, встретились с опреде
ленными трудностями в 
выполнении производствен
ной программы. Тормозят 
нас поставщики. Но сей
час эмт вопрос решается 
положительно. То, что за
планировано на декабрь, 
сделаем.

А намечал коллектив 
цеха СК-4 следующее: 
план по валовой и товар
ной продукции перевыпол
нить на один процент. А 
когда достигаются такие; 
результаты, то они свиде
тельствуют о хорошей про* 
изводственно - финансовой 
деятельности. В течение 
всего юбилейного года она 
характеризуется устойчи-

К ХОЗРАСЧЕТУ
год он составил 204 тысячи 
рублей, то за 11 Месяцев те
кущего года— 207 тысяч руб
лей.

Учет— зеркало 
хозяйства

В центре внимания бюро 
экономического анализа стоя
ли также вопросы учета, ор
ганизации и оплаты труда 
колхозников.

— Мы завели такую практи
ку °РИт Н. А.' Марии,— 
собираться каждую пятницу 
для подведения итогов работы 
бригад, ферм. Поэтому бюро 
экономического анализа и 
правление колхоза всегда в 
курсе дел, знают все слабые 
места в колхозном производ
стве. Это принесло пользу.

— На моей совести лежит 
учет,—заметил И. К. Родио
нов,— и мне пришлось немало 
поработать, чтобы наладить 
его. Ведь без хорошо нала
женного учета нельзя разум
но управлять хозяйством, 
нельзя внедрить хозрасчет.

Сейчас первичные докумен
ты поступают в бухгалтерию 
от бригадиров в точно уста
новленные сроки. В колхозе 
налажено весовое хозййство. 
Свиньи и молодняк крупного' 
рогатого скота ежемесячно 
взвешиваются. Это дает воз
можность начислять животно
водам оплату труда только с 
единицы произведенной про
дукции .

Важно и другое. Если рань
ше затраты на производство 
продукции исчислялись толь

ко по отраслям, то сейчас— 
ио бригадам, фермам, даже 
ио каждому виду скота, по 
каждой культуре. Поэтому 
правление колхоза, словно в 
зеркале, видит, как работает 
та или другая бригада, ка
кой доход 'или убыток дает 
та или иная культура.

В колхозе введены единые 
нормы и расценки. , Согласно 
им п начисляется оплата кол
хозникам. Такая форма уче
та труда позволила колхозу 
уложиться в установленный 
фонд зарплаты.' Перерасхода 
средств не было допущено.

Материальный  
стимул

Юбилейный год был знаме
нателен для ефановцев и тем, 
что в этом году был внедрен 
один из элементов хозрасчета 
— гар а нтиров анна я денежна я 
оплата труда. Материальная 
заинтересованность колхозни
ков значительно повысилась. 
Если раньше каждая свинар
ка и доярка получала в месяц 
(в переводе на деньги) по 70 
рублей, то сейчас—по 100-110 
рублей. Среднемесячная оп
лата трактористов составляет 
120 рублей. Материальный, 
стимул способствует укрепле
нию трудовой дисциплины 
колхозников, повышает их 
ответственность* за поручен
ное дело.

В 1968 году будет преду
смотрена дополнительная оп
лата колхозникам за сверх
плановую продукцию, а так
же дополнительная оплата 
механизаторам за классность.

Попутно замечу, что в кол
хозе создан свой’ гарантиро
ванный натуральный и денеж
ный фонд оплаты по труду. 
Ефановская сельхозартель не 
берет кредит у государства, 
обходясь своими средствами. 
Так будет и впредь.

В 1968 году планируется из
расходовать на оплату труда 
колхозникам 91908 рублей. 
Такими деньгами колхоз бу
дет располагать, так как он 
реализует продукции расте
ниеводства и животноводства 
на сумму 161042 рубля.

— Теперь у нас есть усло
вия для перехода на хозрас
чет,— говорит Н. А. Марин,— 
Кстати, вся подготовительная 
работа закончена-. Доведены 
хозрасчетные задания до каж
дой пз 8 бригад. Составлен 
пронзводственно-финанс о в ы й 
план колхоза на 1968 год.

Планом предусмотрено зна
чительное увеличение произ
водства продукции и снижения 
ее себестоимости. Заплани
ровано снизить себестоимость 
одного центнера зерна до И  
рублей, картофеля—до 3 руб
лей, молока — до 14 рублей 
50 копеек, свинины— до 160 
рублей, 1 центнер привеса 
крупного рогатого скота— до 
132 рублей.

Наметки неплохие. И если 
они будут выполнены колхоз
никами, то сельхозартель под
нимется еще на одну сту
пеньку своего экономическо
го развития.

— Должны выполнить,— за
верил Н. А. Марин.—В этом 
смысл нашей работы.

И . Л Е С А Е В .

„Изготовлено
в колхозе...

и

Такая марка стоит на банках многих пище
вых продуктов, выпущенных сельскими заводами 
Эстонии. А поставляют они в торговую сеть рес
публики крахмал, консервы, соки ,..

В этом году хозяйства пополнились новыми 
производствами. Они даже начали выпуск маль
тозы, из которой изготовляется калорийный прох

ладительный напиток, а сам концентрат входит в
меню диетического питания.

В Раквереском районе колхозные и меж
колхозные заводы теперь в каждой пятой сель
хозартели. Колхоз « Хальяла », например, про
изводит за сезон 1000 тонн картофельного крах
мала. А стимулятора роста молодняка животных 
—террамицина он выпускает столько, что его хва 
■тает для удовлетворения потребности соседних 
районов.

Все перерабатывающие колхозные заводы 
Эстонии рентабельны. На качество продукции 
жалоб еще не было. (Корр, ТАСС).

выми показателями. В част
ности, имеется экономия 
фонда заработной платы 
около двадцати тысяч руб. 
Выше плановой производи
тельность труда. В ноябре, 
например, она составила 
101,8 процента к плану, 
хотя численность работа
ющих была ниже предус
мотренного.

Ценно и то, что цех СК-4 
в основном всю продукцию 
сдает заказчикам с пер
вого предъявления. Луч
шие показатели в этом от
ношении на участке машин, 
которому трижды присуж
далось переходящее Крас
ное знамя цеха и дважды 
—завода. Здесь трудятся 
опытные производственни
ки. Например, передовая 
бригада, возглавляемая 
ударником коммунистиче
ского труда Александром 
Ивановичем Шубиным,—по
бедитель предъюбилейного

соревнования. Она рабо
тает в счет апреля 1968 
года.. Под стать ей брига
да сборщиков Сергея Пет
ровича Липкина,

Таких коллективов, на 
три-четыре месяца опере
жающих время, в цехе око
ло десяти. Среди них— 
бригады ударников комму
нистического труда В. А. 
Бибикова, Г. Г." Ладонова 
и другие. Это они в пер
вую очередь обеспечили 
цеху успешное завершение 
юбилейного года Советской 
власти. На них равнялись 
все остальные. Верится, 
как сказал предцехкома
В. П. Судбплатов, что и в 
третьем году пятилетки ра
бочие цеха будут также, 
настойчиво и целеустрем
ленно бороться за первен
ство в заводском соревно
вании.

В . Н О ВИ КО В.

□□о
Нина Никитина — экономист, 

секретарь комсомольской орга
низации колхоза имени Куйбы
шева Обоянского района (Кур
ская область). За два года она 
наладила экономическую служ
бу, а как комсомольский вожак 
организовала работу кружков 
художественной самодеятельно
сти, занятия спортом.
Фото О. СИЗОВА.

Фотохроника ТАСС. 

□ □□

Школьная жизнь

И хорошее, и плохое
Вначале хорошее, потому 

что первое впечатление от 
посещения Валтовской вось
милетней школы (инспектура 
Навашинского роно побывала 
там в первых числах декабря) 
было неплохим.

И хотя школьное здание 
деревянное и довольно тес
ное, видна культура в его 
внутреннем оформлении. Все 
сделано с любовью, вкусом, 
целенаправленностью, боль
шим идейным содержанием. 
Мы видели, как тщательно 
подготовлены наглядные по
собия, занимающие прочное 
место в каждом классе.

В школе налажено горячее 
питание детей. 15 учащихся 
интерната получают 3-разовое 
бесплатное питание. Обеды для 
остальных учащихся удешев
лены за счет продуктов с при
школьного участка, на кото
ром выращиваются сельскохо • 
зяйственные продукты сами
ми учащимися.

Нам было особенно приятно 
познакомиться с учительским 
коллективом, молодым, друж
ным, энергичным, четко опре
делившим свои задачи и цели, 
подчинившим свои -усилия, 
умение, знания и опыт одно- 
му— воспитанию ребят * -

И то, что было определено 
и закреплено в плане работы 
школы, претворяется в жизнь, 
проявляется в той, знакомой 
всем, школьной жизни с ее 
спецификой, заботами, конеч - 
ными целями.

Прежде всего выполнено 
главное— все дети охвачены 
учебой, отсева нет. Таким 
образом, с вопросом всеобуча 
— одним из основных для со
ветской школы— в Валтове все 
обстоит хорошо.

Учебно-воспитательная ра - 
бота, от которой, собственно, 
зависит все, поставлена в этом 
коллективе вполне удовлетво
рительно. В общей сложности 
комиссия посетила 30 уроков. 
Они показали степень подго
товки к ним и учителей, и 
учеников. Многие уроки за
помнились своим четким ме
тодическим построением, серь
езным подходом к учебному 
материалу, глубоким знанием 
сильных и слабых сторон 
учащихся ,

Хорошим примером для мно
гих у ч и т е л е й  района 
могут служить уроки Свире- 
жевой М. В. (начальные 
классы), Иванова К. А. (ес-

Онончанив на 4 стр.
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И хорошее, и плохое
тественник), Жульевой В. к. 
(словесник), Сергеевой А. В. 
(иностранный язык), Илюшина 
Н. А., (историк) и другие.

Дать ученикам как можно 
более полные и глубокие зна
ния— этой цели посвящены и 
Факультативные знания. По 
немецкому языку их проводит 
завуч Жульева В- А-., по элект
ротехнике т. Медведев. Неплохо 
доставлена и кружковая ра- 
бота (в школе их пять: хоро
вой, фото, литературно-драма
тический и т. д.), но, к сожа
лению, нет предметных круж - 
ков.

Для повышения качества 
уроков, обмена передовым 
опытом в школе проводится 
методическая работа, сплани - 
рованная на первое полугодие 
по секциям. Каждая из них 
разрабатывает отдельные воп
росы в виде докладов, сообще

ний, Например, на одном из 
методических объединений ма
тематиков обсуждался вопрос 
« Решение задач на уроках 
геометрии с применением наг
лядных пособий» (доклад т. 
Игошиной),

В тесном контакте живут 
валтовские учителя с коллега
ми из Роговской школы. Формы 
их связи различны, и одна из 
главных— взаимное посеще
ние уроков.

Целенаправленной, разно
образной стараются сделать в 
школе пионерскую и комсо
мольскую работу. Пока среди 
пионеров есть еще неуспеваю
щие, да и дел интересных, по- 
настоящему захвативших бы 
ребят, еще немного. А они 
ждут. Пора бы развернуть 
действенную шефскую помощь 
пионерам Левинской и Пус-

тынскбй начальных школ, 
местным клубам, библиотекам, 
фермам.

А теперь о плохом. Его 
меньше, чем хорошего, но на
до, чтобы его не было вообще. 
Не обо всех членах коллекти
ва можно сказать, что они 
работают творчески. На их уро 
ках почти не применяются 
наглядные пособия, техничес - 
кие средства обучения, недос
таточно проводится индивиду- 
альная работа как с сильны
ми, так и слабыми учащимися. 
Члены комиссии отметили 
случаи слабого развития логи
ческого мышления устной и 
письменной речи у ребят. А 
особенно большого порицания 
заслуживает тот факт, что ряд 
учителей не провели ни одно
го сочинения и изложения, ни 
одной (или очень мало) пись
менных работ по математике.

С П О Р Т
Лыжня ведет в Гренобль

Весь спортивный мир с 
большим нетерпением ждет 
открытия белой Олимпиады 
й Гренобле. Миллионы юно
шей и девушек, пионеров и 
школьников, людей различно
го возраста и профессий вы
ходят в эти предолимпийские 
дни на спортивные старты, 
чтобы проверить свое спортив
ное мастерство и закалку. 
Лозунг «Олимпийский год не 
только для олимпийцев» ша- 
гаот по всем уголкам страны.

24 декабря  в районе  
школы №2 (поселок сили
катного завода) лыжники на
шего района открыли зимний 
спортивный сезон. Хотя термо- 
?'гтр показывал -20 градусов, 
но на лыжне было жарко. В 
программе соревнований была 
комбинированная лыжная эс
тафета.

Упорная борьба разгорелась 
между старыми соперниками— 
лыжниками первой возрастной 
группы средней школы №2 г. 
Навашина и Новошинской 
восьмилетней школы. До 4-го 
этапа впереди шла городская 
команда. Но вот эстафету при
нимает сельский спортсмен 
Володя Назаров. Пройдя от
лично дистанцию, он приносит 
победу своей команде. Итак, 
первое место и переходящий 
кубок завоевала команда Но
вошинской школы (преподава
тель физкультуры В. Мысов). 
Второе место заняла команда 
школы №2 (преподаватель 
физкультуры Прохоров В. И.). 
Третьими были монаковские 
спортсмены.

Большего успеха в соревно
ваниях второй возрастной

группы добились школьники 
Монаковской средней школы 
(преподаватель физкультуры 
Тарасов А. В.). Команда лег
ко обошла своих соперников 
и второй год подряд увезла 
переходящий кубок. Следую
щими на ступеньке пьедеста
ла почета были спортсмены из 
Б-Окулова, третьими —  судо
механического техникума.

Спортивная лыжня провоже
на. Но если заглянуть в про
токолы соревнований, то они

не порадуют : там нет массо
вости. А ведь сила советского 
спорта именно в ней. В пер
вых стартах не приняли учас
тия коллективы школ №1 и 
№3 города и многих сельс
ких. А девиз: « Учеба и труд 
рядом идут», должен быть 
везде.

Поздравляем всех спортсме
нов с началом зимнего сезо
на. Счастливых стартов.

Д. ШВЫРЛОВ, 
председатель райспортсоюза.

Несомненный успех
Навашинские волейболисты, успешно выступив в полуфиналах 

первенства облсовета ДСО «Труд», в заключительном этапе сыгра
ли менее удачно. Мужчины заняли последнее, четвертое место в 
финальной группе, а женщины— третье ( также среди четырех 
коллективов). Однако и эти результаты нужно отнести к несомнен
ному успеху наших спортсменов, впервые в таких соревнованиях 
занявших столь высокие места.

В. ВОЛОДИН.

Обещали—сделайте
26 декабря должно было 

состояться открытие кат - 
ка. Шедший накануне 
снег засыпал ледяное по
ле, и поэтому потребова
лась машина для расчист
ки. У  стадиона имелась 
договоренность с автотран
спортным предприятием . 
Но представьте себе удив
ление работников стадио
на, когда они услышали 
ответ диспетчера автохо
зяйства В. Кошелева: 
«Нет машины, уехала за 
елками». Тогда сотрудник

стадиона отправился «вы
ше», дошел до самого ди
ректора А Т Х . После мы
тарств машину дали толь
ко к вечеру.

Такое отношение к нуж 
дам спортсменов нетерпи - 
мо. Причем оно наблю 
дается не впервые. Руко
водству А Т Х , и особенно 
диспетчерской службе, 
хотелось бы посоветовать 
работать но принципу: 
«Обещал— сделай».

В . Т А Р А С О В .

ВКУСНЫЕ ЗАКАЗЫ
Жители города уже давно 

привыкли видеть на витринах 
буфетов аппетитные коржики . 
пирожные и прочие сладости, 
изготовленные в кондитерской 
Навашинского общепита. Из
делия кондитеров идут не 
тодькд в продажу, В обычные

и особенно в праздничные дни 
жители делают немало «вкус
ных заказов», украшая ими 
свои столы.

Приближается большой пра
здник— Новый год. Его друж
ный коллектив кондитерской 
решил встретить новинками

для населения. По традиции 
намечается организовать от
крытую выставку изделий. 
Галя Цепова, Галя Лялина и 
другие девушки-кондитеры 
уже приступили к изготовле
нию новогодних сюрпризов, 

т. РАМЕНЕВА, 
зав. кондитерской.

Не на всех уроках проводится 
повторение пройденного мате
риала, недостаточно исполь
зуется и местный материал. 
Можно упрекнуть некоторых 
товарищей в том, что они са
ми не всегда в состоянии по
казать пример выразительного 
чтения, декламации, умения 
сжато и четко изложить учеб - 
ную тему.

Коллективу школы еще мно
го надо трудиться над разви
тием мыслительной деятель
ности ребят, над осмысливани
ем ими изучаемого материала, 
надо, наконец, более твердо 
добиваться у ребят полноты 
.ответов, логического мышле
ния.

Задачи, цели—большие и 
трудные у советской школы и 
благородные в то же время. На 
этом пути — огорчения и ра
дости. Но во всем— творчес
кий поиск, постоянное напря - 
жение сил. И коллектив Вал- 
товской школы, как частица 
миллионной школьной семьи, 
выполняет задачи, которые 
предъявляет ей Родина,

В. РУМЯНЦЕВ,
Я. КОЗЛОВ, 

члены выездной комиссии 
РОНО.

Наш календарь

27 декабря исполнилось 
150 лет со дня рождения 
крупнейшего грузинского поэ- 
та-романтика Никвлаза Бара
ташвили, Он автор историчес
кой поэмы «Судьба Грузии», 
стихов, проникнутых лириз - 
мом, философскими и полити
ческими размышлениями идея
ми национального освобожде
ния Грузии.

Умер Н. Бараташвили 27 
лет отроду , -*

Фотохроника ТАСС.

В мире интересного 

О растениях
На Суматре растет самый крупный цветок мира, оранжева 

желтого цвета « Аморфофалюса гигантская ». Венчик этого 
цветка достигает в высоту до двух метров. Интересно, что .на 
корнях этого .растения бывают клубни, богатые крахмалом, 
весом в несколько десятков килограммов.

Самое крупное соцветие будет у индийской пальмы «Кори- 
фы». Растет это дерево медленно (в сравнении с другим,i 
тропическими деревьями). 20-метровой высоты оно достигает 
только в 40 лет. Как только ствол этой пальмы достанет 
22 метров, она первый раз начинает цвести. На вершине де
рева расцветает букет из 100 тысяч цвртов, размер соцве
тия в высоту достигает 14 метров ( высота трехэтажного 
дома) и 12 метров в диаметре. Когда соцветие отцветает, 
пальма погибает.

В противоположность этим « великанам » на о. Корсика 
растет травянистое растение, цветок которого едва достигает 
двух миллиметров.

Н. НАБЕЛЬ.

Телевидение
Четверг, 28 декабря.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 16.45 
—Для детей. «Винни-Пух и все. 
все, все ... ». Кукольный телеви
зионный спектакль. (Ленинград) 
17.40 — «Экономисты подводят 
итог». 18.30— «Музыкальный ма
як». 18.40— «Сельская новь». 19.00
— Балет В. Соловьева-Седого 
«Тарас Бульба». Спектакль Теат - 
ра оперы и балета им. Кирова
22.00— « Репортаж о потерянной 
улыбке». Предновогоднее обозре
ние. 22.30—«Эстрадный концерт».

М О С КВА . Министерст - 
во связи СССР готовит 
к выпуску серию почто
вых марок «Коневодство 
и конный спорт». n

Н а снимке: новая почтой 
вая миниатюра.

Фотохроника ТАСС.
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